

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

EL VIGÍA CATÓLICO

ANUNCIOS Y AVISOS.
Los suscritores á 5 cént. por línea.
Los no suscritores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

DE CIUDADELA
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

SECCION RELIGIOSA.

Jués 1.—San Eloy obispo y confesor y San Simón Ciriaco.

Viernes 2.—PRIMER VIERNES DE MES.—Santa Bibiana virgen y mártir y San Lope obispo y confesor.—*Ayuno.*

Sábado 3.—San Francisco Javier confesor y San Mauro mártir.—*Ayuno.*

Cultos.

Jués 1.—La Misa y oficio divino son de la Feria 5.^a con rito semidoble color morado.

En S. Francisco continúa la oración de 40 horas esponiéndose S. D. M. á las cinco de la tarde y reservándose á las seis y media.

Viernes 2.—La Misa y el oficio divino son de Santa Bibiana virgen y mártir con rito semidoble y color encarnado, haciéndose conmemoración de la feria.

En San Agustín á las 6 habrá misa rezada y meditación, á la que seguirá el piadoso ejercicio propio del primer viernes de mes. En ella se distribuirá el Pan de los Angeles á los fieles devotos que practican la devoción de los *nueve primeros viernes* y consagran en tal día al Corazón de Jesús el obsequio de la comunión reparadora.

Sábado 3.—La Misa y el oficio divino son de San Francisco Javier confesor con rito doble y color blanco, haciéndose conmemoración de la feria.

En San Agustín al anochecer Felicitación Sabatina á María en el misterio de su Concepción Inmaculada.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA DICIEMBRE.

La Católica Polonia.

Oración cotidiana.

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, para que las lágrimas y sangre que han fecundizado á Polonia, atraigan sobre ella y sobre toda la Iglesia el don de fortaleza que tanto necesitamos.

PROPÓSITO

Resistir á las seducciones del mal ejemplo, y vencer los respetos humanos.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.^a Para que se extienda cada día más en esta ciudad la devoción á la Purísima Virgen María, como medio seguro para lograr que prospere y aumente la dulcísima devoción del Sagrado Corazón de Jesús.

2.^a Para que permanezca y se acreciente el fruto de los Ejercicios Espirituales que se han practicado en esta ciudad.

3.^a Varias necesidades particulares.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Diciembre, y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 13, Santa Lucía, virgen.

" 27, San Juan, Apóstol y Evangelista.

NOTICIAS.

El P. José Fabre, Superior general de la Congregación de los Misioneros Oblatos de María Inmaculada falleció en Burdeos, el miércoles 26 de Octubre.

El Rmo. P. Fabre tenía sesenta y ocho años de edad, cuarenta y cinco de vida religiosa y treinta y uno de generalato.

Fue sucesor inmediato del venerable fundador de la Congregación, Mons. de Mazeno, obispo de Marsella.

Ha fallecido, también en Solesmes el Rdo. P. Dom Piolin, Superior de los benedictinos y sucesor de Dom Gueranger. Su ciencia y virtudes eran universalmente reconocidas por los que tuvieron la dicha de tratarle.

Conformándose con la voluntad del Papa, el General de los trapenses ha fijado su residencia en Roma, en el palacio Tosti, calle de San Juan de Letrán.

Algunos periódicos portugueses dedican artículos de fondo, serios y bien escritos para difundir la idea salvadora de la unión de todos los católicos bajo la bandera de Patria y Religión, en contra de la unión coloreada con signos de impiedad, y que lo mismo allí que aquí es apoyada á las veces por católicos un poco tibios y separados de sus hermanos por cuestiones políticas ó de localidad.

Lo mismo allí que aquí en la unión esta ia fuerza, y ésta tiene su origen en las elecciones de todos los órdenes.

La enseñanza católica progresa en Irlanda como premio á su constancia y á sus virtudes.

Este pueblo católico se halla en vísperas de recuperar sus derechos políticos, y en el interin ha roto las trabas que se imponían á la enseñanza de la Religión católica en las escuelas primarias.

El ejemplo de Irlanda deben imitarlo todos los pueblos católicos que sufren ignominiosamente el yugo del liberalismo, hijo del protestantismo.

En la protestante Inglaterra, lord Glastone, patriarca del protestantismo y jefe del Gobierno, escribe al Alcalde de Londres, que siendo católico se negó asistir á los actos protestantes, para felicitarle por su entereza.

Al funcionario que tal hiciere en la católica España, quizá le exigiesen la dimisión.

Juicio de Bismarck sobre el Centro católico: «El Gobierno sabe perfectamente que se halla á merced del Centro católico.

No hay que equivocarse las señas. Eso sucede en Alemania, nación protestante.

Que aquí, en la católica España estamos los católicos á merced de los Gobiernos liberales.

No deja de tener gracia un suceso ocurrido en Bilbao.

En una calle de las más apartadas del centro reñían dos mujeres con tal furia, que parecía no iban á quedar ni vestigios de sus personas.

De pronto una de ellas dió un grito terrible: —¡Ay, que me ha arrancado un ojo!

Y arrojándose nuevamente sobre su adversaria ¡zas! de un tirón tremendo le arrancó el moño enterito.

Cuando la policía pudo poner paz en las furiosas mujeres recogió del campo de batalla una soberbia peluca postiza y el ojo que le habían arrancado á la otra, y que era de cristal y de poco precio.

El heredero de la corona de Rusia, que está viajando por Italia como saben nuestros lectores, ha visitado la basílica de Bari, en el antiguo reino de Nápoles, para orar ante el altar de San Nicolás, Santo muy venerado entre los rusos, y adorar las reliquias. El Clero de aquella famosa basílica acompañó á S. A. I. dándole las explicaciones históricas y arqueológicas que el czarevitch pedía con vivísimo interés.

Se han celebrado en París los funerales de las cinco víctimas de la explosión anarquista, oficiando Mons. Carón, Arcediano de la catedral de Nuestra Señora. Gran concurso de fieles asistió á la fúnebre ceremonia.

Hablando del Congreso Eucarístico de Jerusalén, dice «Le Moniteur de Rome: «No hay lugar más conveniente para tan solemnes y respetables Asambleas que la Santa Ciudad en que Cristo Nuestro Señor instituyó tan admirable prenda de su amor como la Divina Eucaristía, y sobradas razones hay para esperar que se avivará la piedad de los fieles de Oriente con este nuevo tributo de respeto y adoración al Santísimo Sacramento.»

En una población del departamento del Lozere (en Francia) han dejado cesante á una maestra por el delito horrendo de que la buena mujer iba á misa los domingos.

Los progresos del Catolicismo en la India holandesa, son, desde hace algún tiempo, muy considerables. El número de los alumnos de sus escuelas, es de 3.500 niños de ambos sexos. Y el total de católicos del Vicariato apostólico asciende á 46, de los cuales existen 18.000 en Flores, 2.000 en Timor (isla que, como es sabido, pertenece por mitad á Portugal y á Holanda), y cerca de 4.000 en Manado, Kei y Semba. En 1891 recibieron el Sacramento del bautismo 537 idólatras adultos, la mayor parte budhistas.

Las principales peregrinaciones anunciadas con motivo del jubileo de León XIII, son: la lorenese para Enero, la irlandesa en Febrero, dirigida por el Arzobispo primado de la isla,

y la inglesa, que dirigirá el prócer católico duque de Norfolk. En Febrero habrá otra italiana, que será recibida por Su Santidad en la mañana del día 19. Los franceses y belgas llegarán después, presididos por Mons. Dontreloux, Prelado de Lieja; en Abril llegarán á Roma los alsacianos con el Obispo de Strasburgo á la cabeza; y por último, se anuncia una peregrinación española, que renovará elocuentemente los testimonios de adhesión al Romano Pontífice, manifestados por tantos y tan excelentes oradores en el Congreso Católico de Sevilla.

Aunque el día 16 del actual cumplió el plazo concedido por el Gobierno para que los fabricantes constituyan el depósito que marca la ley á cambio del monopolio de la renta de las cerillas, el ministro de Hacienda no ha resuelto todavía sacar á concurso tan importante arrendamiento.

Los fabricantes han celebrado varias reuniones, sin conseguir ningún resultado práctico, aunque cuentan con el ofrecimiento de los banqueros catalanes señores Girona. La Riva y Nogués para reunir la cantidad de dos millones de pesetas que el Gobierno exige como fianza para ultimar el contrato de arrendamiento.

Alarmada la población de Béjar con el reciente hundimiento, y temiendo que ocurran otros, ha solicitado del gobernador de Salamanca el envío del arquitecto provincial para que reconozca varios edificios.

El alcalde de Bejar ha publicado un bando agradeciendo los auxilios prestados á las víctimas por el Clero, las autoridades y el vecindario.

Se ha realizado lo único que falta para escarnecer la memoria del ilustre é insigne marino que en nombre de la Religión católica descubrió un mundo; faltaba que una sociedad titulada «Juventud evangélica», y que la componen una cuadrilla de protestantes, celebrase una velada en honor de Colón, hablando el apóstata ex Padre Tornos y los Sres. Cabrera, Marcial y Dorado; y esa velada se ha celebrado, yendo más aliá los protestantes que los librepensadores y espiritistas.

GACETILLA.

Los periódicos masones se quejan ya del poco fruto que sacan y vierten lágrimas de dolor al examinar su angustiosa situación «El Mundo Masónico», dice lleno de amarga desesperación:

«Cuantas veces queremos entrar en el dominio de la creación de establecimientos de beneficencia y de auxilios; fracasamos lastimosamente.

»El Orfanato general masónico nos ofrece una prueba más de esto.

«Si nuestros adversarios los clericales pudieran medir la impotencia de nuestros esfuerzos en la senda de la beneficencia práctica, tendrían un tema para ridiculizarnos.

«Comparando la situación del solo establecimiento creado por nosotros, contando ahora veintidos años de existencia, con la multitud de instituciones por cuyo medio

distribuyó la Iglesia á un pueblo de clientes auxilios de toda clase, nuestros enemigos podrían verdaderamente compadecerse.

«Hacemos votos para que el informe de la subcomisión de Hacienda, cuyo presidente es el h. Deven, nos les vaya á sus manos. Importa á la honra del libre pensamiento que la francmasonería no haga reír de si misma.»

¡Pobrecillo Mundo Masónico; sin duda ignora lo mucho que ya nos reímos de tantas bobadas de los H.!! de tantas mentiras, de tantas faltas ridículas y de tantas «grandezas» tan miserables! Y si lo que hasta ahora sabemos de tanta farándula no fuera bastante, vea lo que se ha denunciado en la Cámara francesa respecto de los robos, malversaciones etc. etc. cometidos por sus hermanos los laicos puestos por la masona República al frente de las administraciones de los Hospitales y demás establecimientos benéficos, de los que fueron arrojadas las Hermanas de la Caridad y vean los elogios que todos tributan á la excelente administración que se observa en el Hotel Dieu y Saint Sonis, en donde las Hijas de la Caridad llevan el consuelo á los afligidos por el dolor.

Y ya que de masonería hablamos, debemos decir que los Valles de Cartago, (Cartagena) están de pésame, porque las diez lógicas reunidas han tenido una «fraternidad» tan conveniente que se han desunido y la logia «Caballeros de la Noche» que no otros nombres novelescos usan, ha publicado un manifiesto despidiéndose de la masonería y declarándose disuelta la referida logia; ¿es cosa digna de oír á los ex... H.!! ¿Pues y lo que refieren los que formaban la logia «Severidad» compuesta de cien masones; en los «Valles Valentinós»? Esto se vá; la luz es el enemigo más horrible de las farzas, y la luz va matando á la masonería-laico-judaizante haciéndola caer bajo el peso de lo ridículo; el día que se le escape el poder de las manos, acabó para siempre; y ese día se vá aproximando porque los pueblos la odian ya por los efectos de sus impiedades. El mundo no dejará de ser cristiano y arrollará á la masonería envuelta entre las redes descompuestas y rotas de sus fábulas y mentiras y entre las risas de los mismos que la sostienen para su provecho.

Las obras de la nueva Iglesia de María Auxiliadora van adelantando poco á poco. Estos días se ha concluido su hermosa fachada del modo que ha de quedar por ahora, pues el campanario, pirámides y demás adornos según el plano, Dios mediante se harán cuando los recursos y limosnas lo permitan. Tan pronto se resuelvan las dificultades que hay sobre el cubrir la indicada Iglesia, se procederá inmediatamente á cubrirse.

Hemos visto un anuncio fijado en la Sacristía de la Santa Iglesia Catedral, según el cual el Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha dispuesto que se restablezca la costumbre, que desde muy antiguo se practicaba, de celebrarse la Misa llamada de *postre*, todos los días laborables, inmediatamente después de terminados los divinos Oficios, la cual empezará á celebrarse en aquella Santa Iglesia desde mañana. Ciertamente seremos muy culpables ante Dios, si los que podemos no correspondiéramos al celo que por nuestro bien espiritual demuestra nuestro amantísimo Prelado, dejando de aprovechar tan excelentes medios de santificación.

En la Casa Salesiana de esta ciudad hay varios hermosos regalos hechos para las obras de la expresada Iglesia de María Auxiliadora, y que se cederán á las buenas personas que deseen adquirirlos, mediante una limosna aproximada á su valor. Entre ellas hay un magnífico jarrón de rica porcelana propio para salas; y una obra de tres grandes tomos hermosamente encuadrados de la Orden de los Templarios. En la misma casa se admiten regalos para abrir otra exposición de objetos por las fiestas de Navidad.

La revista «El Santísimo Rosario» ha pensado ofrecer al Soberano Pontífice un album que contenga los pueblos de España, Filipinas y América española, donde se halla instalada canónicamente la Cofradía del Santo Rosario.

El vapor «Leon de oro» ha llegado á este puerto en la tarde de hoy con catorce pasajeros y carga general.

En breve se instalará en un almacén de la calle de Santa Eulalia de Mahón un horno á vapor de pan cocer, sistema Urpi reformado, montado con todos los adelantos modernos, estando encargado de la construcción de la maquinaria el acreditado industrial de Barcelona señor Escuder, quien pronto debe llegar á Mahón.

Durante el presente mes se han despachado en este puerto 14 buques de 1.450 toneladas con 425 tripulantes 45 pasajeros y efectos. Han tomado entrada en dicho puerto 15 buques de 1.742 toneladas con 150 tripulantes 74 pasajeros y efectos.

En Cuevas (Málaga) ha ocurrido un suceso especialísimo.

Había fallecido la suegra de un labrador, y apenas los parientes dieron la señal con sus gritos de que había hecho la última mueca, apresuróse el yerno á disponer el entierro con una actividad extraordinaria, mostrándose en extremo diligente.

Pero ¡oh sorpresa! llegada la hora de conducir el cadáver, resucita aquella; era un simple caso de catalepsia, y el yerno

cae desmayado en los brazos de sus amigos.

LA SEMANA EN MENORCA.

Desea el Director de El Vigia que todos los miércoles, si hay jugo para ello, salga en este periódico una revistita, ó cosa así, acerca de lo ocurrido en Menorca de miércoles á miércoles, y no precisamente acerca de todo lo que ocurra, sino de aquello que, habiendo ocurrido, se me ocurra á mí sacarle punta.

Donosa ocurrencia la de nuestro ocurrente Director: á él sólo se le ocurren tales cosas, en atender á que pone en un brete á este pobre Bachiller, que ya en los felices tiempos en que andaba D. Quijote por las polvorosas é interminables llanuras de la Mancha, sufrió un solemne batacazo por meterse en lo que no le importaba.

Y si no es metiéndome en todo cómo voy á cumplir mi compromiso y salir adelante con la empresa, en país tan pacífico como el nuestro, en que apenas pasa cosa para llenar con su narración tres pares de gacetillas? Lo que es meter, tendré que meterme, no hay remedio, hasta con el mismo Vigia en todo lo que á mí me parezca bien, ó mejor dicho mal, pues no quiero que se me pueda aplicar aquello de «justicia y no por mi casa». Y basta con esto por hoy, no vaya á creerse que aludo al suelto acerca de la claraboya del Banco de Ciudadela, aparecido en EL VIGIA del último sábado.

Y ahora ¿de qué vamos á tratar? Los periódicos de Mahón harán el gasto. Abro y leo en uno de ellos que en Llumasanas, siguiendo el rumbo de San Luis y San Clemente, se va á abrir un teatrito y el sábado próximo se representará en él una función, que, aunque compuesta de obras ligeras, llamará la atención.

Es decir que será cosa de ver.

Como que los actores son del mismo case-río, según dice el colega.

Nada, que será de ver y de oír.

Y apropósito de teatritos: ¿cuándo tendremos el gusto de saber que se han abierto uno, ó dos, en cada uno de los caseríos de Menorca? Porque no es razón que lo tenga Llumasanas y no los tengan Torret Nou, el Barranch, Toraxer y San Juan dels Horts, máxime cuando en ellos debe de haber tan buenos actores como los de Llumasanas, de esos que aunque representen obras ligeras, llaman la atención.

Animarse, que todo es empezar.

El ilustrado farmacéutico mahonés, D. Mauricio Hernandez, ha sido agraciado por el Ministerio de Instrucción pública de Francia con una medalla de plata, en recompensa de las observaciones meteorológicas que mensualmente envía el Sr. Hernandez á la Oficina central de meteorología de dicha nación.

Que sea muy enhorabuena y sirva de ejemplo á tantos jóvenes que pierden lastimosamente el tiempo en teatros y cafés, royendo los zancajos de típles y tenores.

Los dos periódicos de Mahón andan á la greña sobre asuntos de administración municipal.

No son del todo malas esas discusiones, pues con ellas puede llegar á conocer el pueblo que tal son los personajes que él mismo escoje para que le administren los intereses.

Sólo tienen de malo que siempre acaban

en punta, es decir sacando á relucir los insultos personales y las palabras gordas.

Tenía un zapatero de Leyda un medio infalible para saber quien llevaba la razón en las discusiones de aquella Universidad, y esto que, por no saber latín, no las comprendía. Observaba los ademanes de los polemistas y consideraba perdido al que vociferaba y se descomponía más, pues decía él, y decía bien, que eso sólo se hace cuando faltan las razones con qué defenderse.

¿Quieren los diarios mahoneses que se les aplique el cuento?

Han llegado á Menorca los primeros billetes de la Lotería de Navidad y se prepara la gente á vaciar el bolsillo con ánimo de ver si le toca el gordo.

Es sermón perdido predicar contra esa Lotería: está tan encarnada en nuestras costumbres, que si no hubiera la esperanza del premio gordo, los días cercanos al de Natividad perderían mucho de su actual colorido. Y vaya V. á arrancar á todo un pueblo costumbre tan añeja.

Lo que conviene es no perder los estribos, ser prudentes, no jugar al azar lo que no se puede, hasta que venga un gobernante verdaderamente amante del pueblo y quite de golpe y porrazo la Lotería.

Esto sería lo práctico y bien hecho.

Casi me da vergüenza de presentarme, después de tantos años de ostracismo, como ahora se dice, con mi nombre y título; y no me avergüenzo por mi nombre, que á Dios gracias, honrado y cristiano es, sino por mi título, que siempre ha tenido poco que envidiar.

En el principio, el grado de bachiller fué regularmente respetado; pero fué poco á poco desprestigiándose, y para motejar á algún hablador sandio se le solía decir ¡bachiller!; ahora todo el mundo quiere serlo...

Perdónele el lector tanta bachillería al

Bachiller Sanson Carrasco.

BOLSA DE BARCELONA

Barcelona 29, 6:50 tarde.

Interior	68'50
Exterior	73'40
Amortizable	77'75
Cubas 1890	97'75
Acciones Norte	38'65
Acciones Orense	11'10
Obligaciones Orense	31'62

Movimiento del Puerto.

Buques despachados.

Día 29.—Para Soller «Javeque Antonieta» de 54 tods., pat. Vicente Bernat. con 7 trips., y trigo.

Día 20.—Para Barcelona pailebot «Nueva Estrella» de 36 tods. pat. José Bagur con 5 trips. y efectos.

Día 30.—Para Argel, pailebot «Nueva Juanita» de 36 tods. pat. Juan Triay con 5 trips. y efectos.

BOLSA DE MADRID.

Cotización oficial de la Bolsa de Madrid del día 29.

4 por 100 interior contado	68'50
Exterior	73'55
Amortizable	77'99
Billetes de Cuba	106'75
Acciones del Banco de España	369'50

PARA VENDER.

Lo está la casa n.º 50 de la calle del Conquistador (Hotel Garcin). Informará D. Antonio Florit.

TELEGRAMAS.

El director de «La Cocarde» dice que demostrará ante los tribunales, si es preciso, que M. Floquet y 192 diputados cobraron cinco millones de la compañía de Panamá. Añádese que «Le Temps» cobró 500,000 francos, y el senador Hublard otros tantos, M. Freycinet 200,000, etc.

Madrid.—El Alcalde en vista del proceder de los tahoneros, está dispuesto á hacer pan por cuenta del Ayuntamiento.

La Regente ha visitado esta tarde la Exposición histórica.

Madrid.—Al examinar la Regente en la Exposición histórica un colosal obús estalló un fulminante, hiriendo levemente á un general de marina.

Bruselas.—El cólera se ha declarado en esta capital, falleciendo varias personas en pocas horas.

Madrid.—Se ha nombrado al capitán don Juan García, secretario de causas para las Baleares.

A la carabela «Pinta», que se halla an Cádiz, por causa del temporal rompiéronse las amarras chocando en el muelle los puntales. Ha sufrido bastantes averías.

Paris.—La Cocarde, ex-órgano oficial de partido boulangierista, ha declarado que si dentro de cuarenta y ocho horas M. Floquet no la ha citado ante los tribunales por las acusaciones que contra él ha lanzado, publicará las pruebas de los referidos cargos.

«La Cocarde» agrega que á pesar de la desaparición del baron Jacques Reinach y de los documentos que comprometían á este último, continuará haciendo revelaciones.

Paris.—Mr. de Lesseps se halla enfermo.

Las sesiones relativas á la información parlamentaria serán secretas

Mr. de Lesseps no se presentará ante el tribunal.

La peregrinación de los alsacianos, retardada muchas veces con motivo de la invasión colérica, se verificará definitivamente, dirigida por el Obispo de Strasburgo, al celebrarse el próximo Jubileo pontificio

Hasta los socialistas quieren hoy el arbitraje internacional del Papa. Es de gran significación é importancia el discurso del diputado alemán Lieber, que proclama el tal arbitraje como el único medio de acabar con la abrumadora carga del militarismo.

Han llegado á Roma, traídos por Misioneros salesianos, varios indígenas salvajes de la Patagonia y de la Tierra del Fuego, en la América meridional.

Se ha desplomado una peña sercana á Mesquienza, habiendo arrastrado varios edificios.

El trono del rey de los dahomeyanos, de oro masizo, ha sido enviado á Porto-Novo para ser entregado á Coffa.

Madrid 20.—Ha ingresado el marqués de la Vega de Armijo en la Academia de la Historia, cuyo acto ha revestido gran solemnidad.

Ha sido puesto en libertad el señor Canals, redactor de «El Heraldo,» mediante fianza.

El recibimiento hecho al Obispo de esta diócesis ha sido muy afectuoso, habiendo asistido mucha gente á recibirle, entre ella el clero, las autoridades y otras muchas personas.

Madrid 21.—Dícese que el doctor Balaguer se ha batido en Ciudad-Real con otro médico.

El doctor Balaguer ha recibido un balazo en la cabeza causándole una herida grave.

Madrid 21.—Don Francisco Sanchez ha matado de una puñalada á Enrique Lanet, de Barcelona, por negarse á reconocer una deuda.

Paris 20.—Un diario de la noche exórgano de partido boulangierista, ha acusado á M. Floquet de haber distraído 300.000 francos de la Compañía del Canal Panamá, con permiso de los señores de Lesseps.

M. Floquet ha pedido á las Cámaras que se le permitiese dar explicaciones sobre dicha acusación.

Paris 20.—La Cámara de Diputados ha aprobado la totalidad de la ley sobre la prensa.

Paris 20.—La policía ha detenido un anarquista alemán llamado Fritz Puchel, que se

supone cómplice del atentado de la calle de Bons-Enfants.

Ha ocurrido una explosión de dinamita en Bruselas, en la casa del comerciante Schoedrbeect.

Paris 20.—Ha llegado á New York el señor Juarez, ex-gobernador de Caracas, perseguido por las autoridades de Venezuela.

Paris 20.—Se sabe que el anarquista Douvet fabricó la bomba que produjo la última explosión en la comisaría. Se confía en la inmediata captura de dicho sujeto.

Paris 21.—M. Jacques Reinach, comprometido en el asunto del canal de Panamá, se ha suicidado pegándose un tiro.

Solo se ha descubierto el suicidio al hacerse la autopsia del cadáver.

Este suceso ha producido aquí honda sensación, haciendo suponer que son más graves todavía de lo que se supone los capítulos de acusaciones que pesan sobre los administradores de la compañía.

Madrid 21.—Han llegado á un acuerdo los cerilleros, habiéndose firmado un contrato provisional con el Banco Colonial.

Hoy ha terminado el señor Dato la Memoria relativa á los actos del Ayuntamiento de Madrid.

Paris 21.—Los señores Fernando de Lesseps, Carlos de Lesseps, Fontaine, Elffrel y el ba-

ron Cottu comparecerán el día 24 ante el tribunal de apelación.

Los diarios todos combaten la nueva ley de imprenta; «La Lanterna,» «La Rappel» y «La Radical» atacan al Gobierno con verdadera crudeza.

Paris 21.—«La Libre Parole» acusa formalmente á los señores Floquet y Henry Maret de haber participado de los derroches de la Compañía del canal Panamá.

Madrid 22.—Los anarquistas de Jerez, serán juzgados esta semana por el Consejo de guerra.

Ha sido prohibida á los fieles la lectura de «El Grito Popular,» de Santiago, periódico anticatólico que, entre otras abominaciones, ha publicado un artículo titulado «Colón y la Iglesia» en el que se inferían los más soeces insultos á la Religión católica.

Madrid 22.—Asegúrase que en vista de la Memoria del alcalde de esta corte algunos concejales serán llevados á los tribunales.

Paris 22.—Las últimas noticias recibidas de Dahomey son de que las tropas francesas han entrado en Abomey, la capital del reino, y que el rey Behanzin ha huido, mostrándose ahora dispuesto á aceptar las condiciones de paz propuestas por el coronel Dodds.

Este se ha apoderado de una silla de oro propiedad del rey. Los habitantes de la ciudad han huido todos.

ANUNCIOS.

DOCE DIAS EN MALLORCA

IMPRESIONES DE VIAJE

POR

D. ANGEL RUIZ PABLO

Se halla de venta en esta imprenta al precio de 1'50 pesetas el ejemplar eu rústica.

EL CATOLICISMO DEMOSTRADO

PRUEBAS Y OBJECIONES

POR

EL DOCTOR F. N.

Se halla en esta imprenta.

Estudios críticos acerca de un período de la vida de Colón

por D. Alejandro de la Torre y Vélez
Canónigo Lectoral de la Catedral de Salamanca.

Un elegante volumen en buen papel y bien impreso, de 304 páginas, cinco pesetas.

Hállase de venta en la Sociedad editorial de San Francisco de Sales, Bolsa, núm. 10, principal, y en las principales librerías.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA DEL S. CORAZÓN DE JESÚS, á cargo de Rafael Massanet, Alcántara 11.

Acento prosódico de la lengua española

por D. León Carnicer. Es un libro útil á todos los españoles; necesario á los Profesores de instrucción primaria, á los poetas y á los oradores, é indispensable á aquellos cuyo idioma usual no es el Castellano.

Se vende á 2 reales en la imprenta de este periódico.

Cristóbal Colón

CUARTO CENTENARIO

DEL

DESCUBRIMIENTO DE AMÉRICA

(1492-1892)

por F. N.

Se halla de venta en esta imprenta al precio de 25 céntimos el ejemplar.

Cromos, estampas y recortes

vistas y paisajes.

Se hallan en la imprenta de este periódico.

Colchonero

Se encuentra en esta ciudad el colchonero Juan Bernada, quien ofrece sus servicios á este respetable público.

Dirigirse á la fonda del Porvenir, calle del Rosario núm. 6, de 6 á 8 de la noche.

Dietario hispano-americano para 1893

y

Calendarios del S. Corazón de Jesús

para 1893

Se hallan de venta en esta imprenta.